



# Les 80 ans de la libération des poches de l'Atlantique

publié le 20/04/2025



Dans le cadre du partenariat liant **les classes défense du collège** et le 5e RIAOM (Régiment interarmées d'outre-mer) à Djibouti, les élèves de 4e et 3e ont participé le mardi 15 avril 2025 à l'organisation de la cérémonie d'hommage aux tirailleurs du bataillon de marche Somali. Il y a 80 ans, ces engagés volontaires partis de Djibouti en 1944 participaient à la libération de la poche du Médoc du 14 au 20 avril 1945, avant de participer à la sécurisation de la ville de La Rochelle après la fin de la Seconde Guerre mondiale.

Tous ces tirailleurs ne sont pas repartis à Djibouti. Environ quarante sont décédés lors des combats de la libération. Depuis 1945, ils sont inhumés à la nécropole nationale de Rétaud près de Saintes. Devant le chef de corps du 5e RIAOM venu spécialement de Djibouti, Monsieur le Sous-préfet de Saintes, le LCL Dumas du 3e RSMV, Madame la directrice de l'ONAC-VG17 et Monsieur le Maire de la commune de Rétaud, les élèves ont exposé le résultat de leur travail de recherche à partir des dossiers individuels conservés au Service historique de la Défense à Caen. Ils ont ainsi présenté les biographies de ces tirailleurs, âgés d'une vingtaine d'années et venus de Djibouti, de Somalie, d'Erythrée ou du Yémen pour libérer le territoire national. De la terre de Djibouti a été déposée par les élèves devant les tombes de ces soldats chrétiens, juifs ou musulmans « Morts pour la France ».

Ce devoir d'histoire et ce travail de mémoire s'inscrivent dans le parcours scolaire des élèves amenés à devenir de futurs citoyens éclairés et engagés.

## Portfolio



Académie  
de Poitiers

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.